La Comisión de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que resolvió 18 asuntos relacionados con denuncias por presunta promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos, incumplimiento de obligaciones legales y entrega extemporánea de informes legislativos por parte de Agrupaciones Políticas Locales y diputaciones del Congreso capitalino. La presidenta de la Comisión de Quejas, Sonia Pérez Pérez, mencionó que es importante contar con pruebas sólidas para sustentar los procedimientos sancionadores y señaló que las resoluciones emitidas se rigen por los principios de legalidad, imparcialidad y debido proceso. La Crónica de Hoy (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), Sociedad Noticias (sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizará el miércoles 5 de noviembre el segundo foro informativo y consultivo dirigido a personas con discapacidad, para incorporar sus propuestas en la definición de acciones afirmativas aplicables a la postulación de candidaturas para el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. El encuentro comenzará a las 10:00 horas en la Utopía Ixtapalcalli, ubicada en avenida Ermita Iztapalapa 1385, barrio San Pablo, en la alcaldía Iztapalapa. La Crónica de Hoy (sitio), 24-Horas.mx (Sitio), La Prensa (Sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) inició procedimientos administrativos sancionadores en contra de un diputado y una diputada de Morena, y hacia una legisladora del PAN, por presuntamente realizar promoción indebida. El 17 de octubre, la Oficialía de Partes del árbitro electoral recibió una queja en contra del diputado morenista Fernando Zárate, por posible promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos. Reforma.com (sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México ha dado luz verde al Programa de Vinculación y Fortalecimiento de las Asociaciones Políticas 2026. Este programa tiene como objetivo principal fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas de los partidos y agrupaciones políticas en la capital. Entre las acciones contempladas en el plan se incluyen medidas de fiscalización, la gestión del financiamiento público y la capacitación de los actores políticos, todo ello en preparación para el proceso electoral local 2026-2027. Milenio Noticias 5 a 6, Milenio Noticias 6 a 7, Milenio Noticias 7 a 8

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña, afirmó que tendrá que pasar por lo menos una década para comprobar si la elección de jueces mejoró la impartición de justicia en el país. Al participar en la inauguración del congreso "Derecho Electoral y Democracia. Justicia Electoral y Elección Judicial en México: el rol de los Criterios Jurisprudenciales", el juzgador sostuvo que los resultados de la evaluación dependerán del trabajo de los impartidores de justicia. Noticias MVS (Sitio)

A dos meses de asumir el cargo, un juez federal que ganó en el proceso de elección judicial renunció a su encargo. El juez federal Adrián Guadalupe Aguirre Hernández presentó su renuncia al cargo ante el Órgano de Administración Judicial. El pleno votó en sesión ordinaria este martes y acordó tener por recibida la renuncia. La Silla Rota (sitio)

El Instituto Nacional Electoral (INE) analiza distintos escenarios de ajuste interno ante la próxima reforma electoral que prepara el gobierno federal. Entre las proyecciones más relevantes se encuentra una reducción del 30 por ciento del presupuesto base de operación y la posible liquidación de hasta 16 mil trabajadores, según un diagnóstico elaborado por áreas técnicas del propio organismo. En uno de los documentos del proyecto interno de planeación presupuestal del INE se advierte que la reforma podría implicar cambios estructurales que obliguen a compactar juntas locales y distritales, así como replantear la relación con los Organismos Públicos Locales (OPL) y los tribunales electorales estatales. La Silla Rota (sitio)

SIN duda que los foros para la reforma electoral a realizar por la Universidad Autónoma de Tamaulipas contribuirán a fortalecer la democracia y la participación ciudadana, como parte de los Diálogos para la Reforma Electoral 2025. La UAT coordinará el desarrollo de los foros de consulta y audiencias públicas, espacios de análisis y deliberación que se suman a la iniciativa de consulta nacional impulsada por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral como parte de la agenda del Gobierno de México. Es posible que en estos foros se cuente con la presencia de PABLO GOMEZ ALVAREZ, quien encabeza la Comisión Nacional para la Reforma Electoral, según trascendió. Muro Político MX (sitio), Once noticias (sitio)

Funcionarios de los órganos electorales estatales han instado a no eliminar estas instituciones en la próxima reforma electoral. Contralores de los Sistemas de Organización Electoral (SOPLES) argumentan que la existencia de estos órganos es crucial para asegurar procesos electorales que reflejen las realidades y necesidades de cada comunidad, municipio y entidad federativa. En un documento presentado al Instituto Nacional Electoral (INE), solicitan no solo la preservación de estos organismos, sino su fortalecimiento. Abogan por una supervisión efectiva en la gestión de recursos públicos y la implementación de sanciones para servidores públicos que incumplan con sus responsabilidades, con el objetivo de fomentar la credibilidad en la administración y la rendición de cuentas. Canal 2 Las Estrellas

INE

Guadalupe Taddei Zavala, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que el éxito de la reforma electoral dependerá del diálogo que se sostenga con los expertos en la materia. Al encabezar la reunión con integrantes de la Asociación Mexicana de consejeras y Exconsejeras Estatales Electorales (AMCEE), la funcionaria sostuvo que la única ruta para el fortalecimiento de la democracia es el diálogo, el respeto y el reconocimiento mutuo. Noticias MVS (Sitio), <u>Talla política</u> (sitio)

El Instituto Nacional Electoral (INE) entregó constancias de designación a integrantes de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL), quienes el pasado 31 de octubre fueron nombrados por el Consejo General, para ocupar el cargo de personas consejeras locales durante siete años. La entrega de constancias se llevó a cabo en un acto solemne encabezado por la secretaria ejecutiva del INE, Claudia Arlett Espino, quien estuvo acompañada por la consejera Claudia Zavala Pérez y los consejeros Arturo Castillo Loza y Fernando Martín Faz Mora, así como de integrantes de la Junta General Ejecutiva y de los órganos desconcentrados del Instituto. Hoja de Ruta (sitio)

Inconformes, el IETAM y partidos políticos de Tamaulipas por la decisión del INE de cubrir solo una de las tres consejerías electorales vacantes porque los demás "no pasaron sus filtros" y faltó consenso para completar las designaciones, lo que temen impacte los siguientes comicios. Señalan

que se deja incompleto el Consejo General, a diez meses de que arranquen los preparativos de la próxima contienda, y que no se envía un buen mensaje a la ciudadanía justo cuando se va a discutir la reforma política. Milenio (sitio)

NACIONAL

A tres días del asesinato del alcalde de Uruapan, Calos Manzo, su viuda, Grecia Quiroz, se reunió con la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional, la tarde de este martes 4 de noviembre. Cerca de las 14:00 horas, Grecia Quiroz, quien se perfila como la próxima presidenta municipal de Uruapan, Michoacán, llegó a Palacio Nacional, escoltada por dos camionetas de la Guardia Nacional. El Financiero (sitio), Milenio (sitio)

En el Pleno de la Cámara de Diputados dio inicio a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2026, la cual se prevé que se extienda hasta el próximo viernes, donde se contempla un gasto por 10 billones de pesos y un déficit por 1.3 billones de pesos. Durante la sesión se presentaron manifestaciones de las bancadas de oposición por el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo. Mientras el PRI colocó sombreros manchados de sangre en los curules, el PAN llevó velas y anuncios con un sombrero. Además, en la Cámara de Diputados dedicaron un minuto de silencio. 88.9 Noticias (sitio)

CDMX

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que Pablo Yanes Rizo, quien hasta ahora era el tituar de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei) de la CDMX, será el nuevo titular de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana (Metrópolis) en el lugar que dejó Alejandro Encinas. Por otro lado, Brugada Molina dio a conocer que Pedro Moctezuma Barragán, será el nuevo titular de la Sectei. En marzo pasado, Moctezuma Barragán anunció su renuncia como titular de la Secretaría del Agua del Estado de México. El Universal (sitio)

CONGRESO LOCAL

La designación de María Dolores González Saravia Calderón como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) para el periodo 2025-2029, fue aprobada por la Comisión de Derechos Humanos del Congreso capitalino con una calificación de 98.57, lo que será puesto a consideración del pleno del recinto deliberativo el jueves para su probable ratificación. La Prensa (Sitio), ContraRéplica CDMX (Sitio)